
 
 
 

 
Образовательный минимум 

 
 
 
 

.Орфография 
 

1 Корни –лож- // -лаг- являются 
чередующимися вариантами 
одного и того же корня. 
 Буква А пишется 
 
 
Буква О пишется 

 
 
 
в корне –лаг-     ИЛИ   если за корнем следует 
суффикс –А-;  прилАгать 
 
в корне –лож-  ИЛИ    если за корнем нет 
суффикса –А-    прилОжение 

2 В корне -КАС-//- КОС- буква А 
пишется, если 
 
Буква О пишется, если  
 

за корнем есть суффикс –А- :   кАсаться 
 
 
за корнем нет суффикса – А-: прикОсновение 

3 В корнях –бер-//-бир-, -тер-//-тир-
, -стел-//-стил-, -пер-//-пир-, -дер-
//--дир-, -мер-//--мир-  пишется 
буква И, если 

после корня следует суффикс –А- 
перестИлать- постЕлить 
протИрать - протЕреть 

4 В приставках, оканчивающихся на 
З- С-, буква С- пишется в том 
случае, если 

далее следует буква, обозначающая глухой 
согласный: раСтопить, раЗдумывать 

5.  НЕ с существительными пишется 
раздельно, если 

есть противопоставление: не друг, а враг 

6.  НЕ с прилагательными пишется 
раздельно, если 

1) есть противопоставление: не глубокий, а 
мелкий;  
2) есть слова НИСКОЛЬКО не, ВОВСЕ не, 
НИЧУТЬ не, ДАЛЕКО не: вовсе не глубокий 

 
Лексикология  

1.  Однозначные слова  имеют одно лексическое значение 
2.  Многозначные слова имеют несколько лексических значений 

3.  Синонимы (приведите свои 
примеры) 

слова, сходные по значению(белый – светлый) 

4.  Антонимы (приведите свои 
примеры) 

слова, противоположные по значению (белый – 
чёрный) 

5.  Омонимы (приведите свои 
примеры) 

слова, одинаково звучащие, но имеющие разное 
значение (ключ – родник, скрипичный, гаечный) 

6.  Паронимы (приведите свой 
пример) 

слова, похожие по звучанию, однокоренные,  
имеющие разные лексические значения (абонент 
– абонемент) 
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Практика. 1 вариант  

Вставьте пропущенные буквы 

 

 

  


